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Il discorso del Papa a Ratisbona 
L'affermazione decisiva in questa 
argomentazione contro la conversione mediante 
la violenza è: non agire secondo ragione è 
contrario alla natura di Dio. L'editore, Theodore 
Khoury, commenta: per l'imperatore, come 
bizantino cresciuto nella filosofia greca, 
quest'affermazione è evidente. Per la dottrina 
musulmana, invece, Dio è assolutamente 
trascendente. La sua volontà non è legata a 
nessuna delle nostre categorie, fosse anche 
quella della ragionevolezza. In questo contesto 
Khoury cita un'opera del noto islamista francese 
R. Arnaldez, il quale rileva che Ibn Hazm si 
spinge fino a dichiarare che Dio non sarebbe 
legato neanche dalla sua stessa parola e che 
niente lo obbligherebbe a rivelare a noi la 
verità. Se fosse sua volontà, l'uomo dovrebbe 
praticare anche l'idolatria. A questo punto si 
apre, nella comprensione di Dio e quindi nella 
realizzazione concreta della religione, un 
dilemma che oggi ci sfida in modo molto diretto. 
La convinzione che agire contro la ragione 
sia in contraddizione con la natura di Dio, è 
soltanto un pensiero greco o vale sempre e 
per se stesso? Io penso che in questo punto si 
manifesti la profonda concordanza tra ciò che è 
greco nel senso migliore e ciò che è fede in Dio 
sul fondamento della Bibbia. Modificando il primo 
versetto del Libro della Genesi, il primo versetto 
dell’intera Bibbia, Giovanni ha iniziato il prologo 
del suo Vangelo con le parole: "In principio era il 
λόγος". È questa proprio la stessa parola che 
usa l'imperatore: Dio agisce „σὺν λόγω”, con 
logos. Logos significa insieme ragione e parola   
-una ragione che è creatrice e capace di 
comunicarsi ma, appunto, come ragione. 
Giovanni con ciò ci ha donato la parola 
conclusiva sul concetto biblico di Dio, la parola in 
cui tutte le vie spesso faticose e tortuose della 
fede biblica raggiungono la loro meta, trovano la 
loro sintesi. In principio era il logos, e il logos è 
Dio, ci dice l'evangelista. L'incontro tra il 
messaggio biblico e il pensiero greco non era un 
semplice caso. La visione di san Paolo, davanti 
al quale si erano chiuse le vie dell'Asia e che, in 
sogno, vide un Macedone e sentì la sua 
supplica: "Passa in Macedonia e aiutaci!" (cfr At 
16,6-10) -questa visione può essere interpretata 
come una "condensazione" della necessità 
intrinseca di un avvicinamento tra la fede biblica 
e l'interrogarsi greco. In realtà, questo 
avvicinamento ormai era avviato da molto tempo. 
(continua)

CINE’:  Domani, Lunedì 9 Ottobre ore 21  
 FILM: Tu la conosci Claudia? , di massimo Venier 
Piacevole commedia di due anni fa. Sulla scena i tre noti 
comici ALDO, GIOVANNI e GIACOMO, alle prese con una 
situazione strana e imbarazzante…come spesso è la vita! 
TI SEI TESSERATO PER LA SERIE AUTUNNALE?

PENSIERO della settimana
 

Rifuggite dalla delega!  
Noi qualche volta  
deleghiamo gli altri  
perché vadano a fare la carità.  
Piuttosto  
che lavare i piedi del mondo,  
stipendiamo dei lavapiedi, 
perché vadano a fare il servizio 
nelle retrovie. 

 

don TONINO BELLO
già Vescovo di Molfetta

CATECHESI PER ADULTI 
        riprendono le catechesi del Parroco 

Riprendono gli incontri settimanali per adulti, tenuti don 
Fabio al Lunedì sera. Un’occasione utile per il Parroco di 
incontrare i parrocchiani non solo sul piano organizzativo, 
ma su temi formativi. Non manchino gli operatori pastorali!  
 

OGNI LUNEDI’, da domani 9 Ottobre 
subito dopo la Messa delle 19 (verso le 19.30) 

nella SALA SANT’ANTONIO - attigua alla Chiesa
 

TEMA: I 10 Comandamenti 
Tratteremo quest’anno tutta la ‘sezione morale’ del Catechismo, 
che a suo tempo attirò l’attenzione della stampa e la curiosità 
dell’opinione pubblica. E’ importante conoscerla ‘direttamente’ 
senza altri filtri di notizie e commenti devianti…    PASSAPAROLA! 

vangelo, omelia e dintorni… 
IL MATRIMONIO. Diversamente dal suo tempo, Gesù, circa il 
matrimonio, non fissa la sua attenzione sui vari casi di crisi o di 
fallimento che creano quasi ovviamente il ‘permesso’ di divorzio. 
Si rifà al valore/luce. E il valore è il disegno di Dio che vede 
l’uomo totalmente realizzato nella donna scelta per sempre. 

La pagina del VANGELO
C H I  R I P U D I A  S U A  M O G L I E  E  N E  S P O S A  U N ’ A L T R A  

C O M M E T T E  A D U L T E R I O  C O N T R O  D I  L E I  
                                                                    vangelo di marco 

ADORAZIONE EUCARISTICA  
OGNI GIOVEDÌ SERA, ORE 20

Abbiamo voluto tutti quest’appuntamento comunitario.  
L’ADORAZIONE EUCARISTICA 

Da Giovedì 12 Ottobre riprendiamo: alle 20 si espone Gesù. 
Don Beppe ci introdurrà a capire una Parola breve di Gesù… 
Poi preghiera libera, silenziosa. GIOVANI E ADULTI insieme!

ASSEMBLEA OPERATORI della CARITA’ 
Martedì sera alle 19 si incontrano coloro che in Parrocchia 
operano nel Settore Caritativo. Guidato da don Beppe e dai 
Cooperatori guanelliani questo settore dovrebbe essere lo 
specifico di una parrocchia guanelliana. TUTTI in Assemblea: 
carcere, disabili, anziani, doposcuola, leucemie, servizio civile. 


